



ORGANO DE LA 32 BRIGADA. - 3.ª DIVISION

MILICIANO: Respetar toda clase de ganado, porque representa una formidable fuente de riqueza para nuestro tesoro y ayudará a reconstruir nuestra economía.



Año II

MARIA DE LA ALAMEDA
27 de enero de 1937.

Núm. 106

CAPACITACION PARA DAR MAYOR RENDIMIENTO AL ORDENARSE EL ATAQUE

LA ESCUELA EN CAMPAÑA

Es completamente indudable que la base fundamental de la nueva sociedad es y ha de ser la escuela, y, por tanto, nada tan acertado y digno de aplauso como la creación en todos los campamentos y lugares de estacionamiento de fuerzas de esas escuelas de campaña, que día tras día se vienen inaugurando.

Pero ha de tenerse en cuenta que esta escuela debe tener una fisonomía distinta en toda su amplitud, no sólo a la antigua, sino que también a aquéllas que albergan discípulos comprendidos en la edad escolar.

En las de campaña van a entrar los forjadores de una nueva civilización, en la que la economía se va a estructurar de distinta forma que hasta aquí, y es preciso convencer y orientar a los camaradas para que cuando tengan en sus manos las fuentes de riqueza no la malbaraten, dejándose llevar de la rutina del pasado, que, dicho sea de paso, estaba muy en armonía con nuestro carácter racial.

Porque para ser útil a la nueva sociedad, no basta salir del analfabetismo, ni tampoco basta el encuadramiento en tal o cual tendencia representada por un carnet. No.

Es preciso que el espíritu de la tendencia lo digiera y se le demuestre su gran utilidad.

Lo primero que debe realizar la escuela de campaña es hacer desaparecer el concepto individual que el proletario, sobre todo el campesino, tiene de la propiedad y de los medios económicos, y para ello nada más conveniente que el maestro con aquellos datos que el mismo camarada campesino le dé, en relación con el terreno en que ha de desenvolverse; les haga ver clara y concisamente el gran valor que tienen las colectividades, sopesando el esfuerzo que a uno solo le costaría obtener un rendimiento infimo y comparándolo con el que se obtiene entre todos.

Sin dejar la escritura y lectura, debe buscarse la base de ésta con ejercicios que tiendan a llevar al ánimo y a la comprensión de todos lo que significará en las futuras colectividades el maquinismo, ahorro de energías humanas con intensificación de la producción, o sea todo lo contrario que fué con la sociedad capitalista, que significó ahorro del capital a costa del hambre y el paro de los trabajadores.

A estos camaradas se les ha de imponer en lo que significará para nuestra reconstrucción económica el fomento de granjas avícolas, poniéndole de manifiesto los muchos millones que para la adquisición de huevos salen de nuestro país, lo mismo que el fomento de la ganadería y de los montes.

Conocimientos útiles de higiene, sobre todo en las relaciones sexuales, dentro y fuera del matrimonio.

Orientaciones sindicales y políticas en todas las actividades industriales, comerciales, agrícolas, administrativas y culturales.

La escuela esta ha de ser dinámica, activa y con una exclusiva dirección, la de hacer de nuestros camaradas unos

dignos y eficaces componentes de lo nuevo, procurando desalojarles el lastre de lo viejo y quitarles el peso de las creencias en mitos, que tanto daño hicieron en la inteligencia de nuestro pueblo, haciéndoles ver que los hombres pueden y deben realizar todo el esfuerzo creador, sin que se duerman esperando la redención de mesías, creados por la superstición de los pueblos incultos.

Cuando se quieren sacar nuevos valores, hay que reformar también el crisol donde estos se van a fundir.

La escuela es el crisol, pero estaba enmohecida también por la podrida sociedad capitalista, y hay que hacerla nueva para que pueda resistir el nuevo contenido político, social y económico, y al viejo encargado hay que remozarlo con inyecciones de juventud, pues el moho también le llegó a él, debilitando su pujanza.

¿Qué es el S. R. I.?

En el mundo existen dos clases, o sean los explotadores y los explotados.

Los explotadores son aquellos que aprovechándose de la ignorancia del pueblo, se han valido de los resortes del poder para asegurar más sus privilegios, para lo cual se escudaban en los cuerpos represivos que entre todos pagábamos, y que sólo a ellos servían, siendo el sostén que hacia se mantuvieran en el poder.

Cuando el proletario se lanzaba en pos de la Justicia, la Libertad, el Trabajo y la Paz, eran lanzados los dichos cuerpos contra las masas laboriosas, para causarles toda clase de martirios (torturas, encarcelamientos, destierros, asesinatos, etc.).

Entonces era cuando al lado de los trabajadores, acudía el Socorro Rojo Internacional, que los ayudaba, los protegía y los alentaba en la lucha contra la clase capitalista. El Socorro Rojo Internacional tiene la misión de defender a los proletarios perseguidos, movilizandolos a las masas, proporcionando abogados defensores a los encarcelados y soco-

rriendo a las familias de las víctimas que producía el fascismo.

El Socorro Rojo Internacional, como siempre, está desempeñando un papel en esta guerra cruel que estamos viviendo, y así envía víveres a los frentes, crea hospitales, guarderías infantiles, ampara a los huérfanos de la contienda, y es en definitiva uno de los más constantes alientos para los combatientes.

Camaradas, toda la ayuda que nosotros podamos prestar a esta grandiosa institución, será poca, comparada con la que ella realiza en favor de todos los oprimidos del mundo.

¡Viva el Socorro Rojo Internacional!

AVANCE
espera tu donativo para el
Komsomol

De cara al problema de la mujer

(Continuación).

Por último el casamiento, al que llegabas, habiéndolo conocido todo imaginativamente y solo a través de las conversaciones a que os habíais entregado ambos.

Y la convivencia del casamiento descubría toda la farsa. Los dos al tener seguras sus presas, él la de tu pureza y tú la de tu único porvenir, os mostrabáis tal y como eráis, seres en los que habían tomado cuerpo, vicios y virtudes, modalidades de vida y caprichos completamente dispares, y el hogar era una lucha, primero sorda, librada en las conciencias de cada uno; más tarde abierta y con grescas buscadas con pretextos fútiles; y por último indiferente, con alejamiento moral enorme, que hacía mirar a ambos a otros horizontes para buscar lo que allí no encontraron. El hombre valiéndose de su libertad y de su superioridad si lo encontraba, podía satisfacerse y dejarte abandonada cargada de hijos, pero tú, si lo hallabas, no podías poseerlo, so pena de aceptar el estigma de adúltera.

Tú no eras ya nada en la sociedad, más que una "separada del marido" y la tragedia de tu vida era horrosa, tenías que aprender algo con que ganar para los chicos, realizabas titánicos esfuerzos, los criabas y cuando ibas a recibir el premio, de tanto sacrificio, morías triturada por horrible enfermedad, contraída por los ayunos interminables.

¡Comprendo tu horror mirando atrás!

Más yo te invito a no volver la cara, porque aquello está muerto para siempre, y a que mires a la nueva vida que estamos creando.

Ya quedamos en que tú eres y serás en esa nueva vida, una camarada más, a la que estarán equiparados todos los deberes, pero también todos los derechos. Cuando te contesté tu primera pregunta quedamos conformes, en que si después de conocerse íntimamente dos seres aceptan libremente la unión por pura comprensión, la fidelidad está asegurada por el cariño, producto de la misma y no de la conveniencia. Pero te añadiré, si él o tú, os llegaréis a repeler por algún defecto moral, surgido en el correr del tiempo, puede satisfacerse el tener a tu lado quien te odie o te desprecie?

Con la revolución tú puedes vivir dignamente, con el fruto de tu trabajo.

Y en cuanto a los hijos, tienes que considerar que el niño es el factor primero y la piedra angular de la nueva civilización, y por ello, tanto el nuevo Estado como la colectividad, estarán interesados, en escudarlos desde su nacimiento contra los vaivenes de la lucha que sostengan los mayores, y así sin que pierdas los derechos de madre, serán guiados, educados, instruidos, alimentados y especializados en los hogares escuelas, pues de su capacidad necesitará la sociedad y por tanto, él ocupará un puesto en la misma desde pequeño, con personalidad propia, sin que tú tengas que sacrificarte materialmente en nada, y pudiéndolo tener a tu lado en amorosa convivencia cada hora y cada minuto que estés libre de tu trabajo cotidiano.

Pero a pesar de todo lo que llevamos dicho, aún tu desconfianza femenina me planteará algo más.

Yo me anticiparé y te lo diré otro día, y esa pregunta sí que me hará pensar, pero te la resolveré también.

FARRUJIA

Quien gaste un litro de gasolina inútilmente, es un saboteador a la causa.

Ayuntamiento de Madrid

CAMPAÑA DE AGITACION ENTRE EL ENEMIGO

MARROQUIES:

Los generales son los que siempre han hecho daño a vuestro pueblo. Los españoles os consideramos como hermanos. Los generales han hecho traición al Gobierno de la República y el traidor tendrá su castigo. Libraos vosotros de ese castigo. Los hombres de España os recibirán con cariño. Los marroquies que han venido a nuestro lado viven contentos y felices. Nosotros no queremos matar, queremos vivir con los hermanos de Marruecos sin guerras. Venid a nuestro lado. No luchéis con los traidores. Todo el pueblo español se ha preparado para luchar contra los que van contra la República. Y nuestro pueblo son muchos millones de hombres.

Los generales han matado a muchas mujeres vuestras y a muchos niños.

MEXICO

Siempre tuve por ti predilección; siempre fuistes para mí—aunque nunca tuve la dicha de visitarte—el verdadero pueblo hermano—nunca consideré a ninguno enemigo—donde nuestra raza encontraba verdaderamente su doble; tu vida de luchas y revoluciones llegaron a obsesionarme; tú, país hermano, tenías que ser uno de los primeros en acudir en nuestra ayuda, la que nunca te agradeceremos bastante por mucho que pudiéramos hacer, pero en el corazón de todos los españoles y en la memoria, quedará grabado para siempre nuestro cariño.

Nosotros, que hemos luchado por nuestras reivindicaciones, tanto como vosotros, y que hoy estamos empeñados en una lucha que es seguramente la más grande que conoce la historia de las revoluciones, bien entendido, porque ya nadie lo ignora, que esta guerra ha dejado de ser civil para convertirse en una de invasión, con la que quieren saciar su sed de dominio los países fascistas, pero que mientras quede un solo español sincero y consciente de su deber no lo lograrán, comprendemos y admiramos vuestro gigantesco esfuerzo.

País hermano, sé que de vuestros labios no se borra la palabra España, pero tened presente que la de Méjico no se borra de los nuestros, siempre los hombres de corazón, y en este caso lo son todos los que luchan por la libertad y la independencia de nuestra patria, estaremos dispuestos a considerar a vuestro pueblo

como a'go nuestro y que como a tal le queremos.

Mi cariño hacia Méjico fué de siempre y cada vez que leía algo de sus luchas revolucionarias aumentaba más mi afecto.

Nunca os podréis imaginar el efecto que produjo en todo el proletariado español y particularmente en el de Madrid, aquella producción cinematográfica de «Viva Villa», en la que tuve ocasión de contemplar la emoción que embargaba a cuantos la veían, como prueba incontrastable de las ansias de reivindicación de nuestro pueblo.

Aquella sucesión de luchas en que se ve al proletariado dar su vida por la defensa de la libertad; aquel muchacho que tocaba la corneta cuando cae mortalmente herido, pero orgulloso y feliz, él, que no aprendió más que el toque de ataque, pero con el que los que luchaban tenían suficiente.

Aún vivía candente el recuerdo en mi cerebro de estas escenas, cuando empezaba nuestra lucha, y en todos los momentos de ella me parece oír aquel toque único, que para bien del proletariado es preciso que no sea olvidado, pues a pesar de que murió el que lo tocaba, siguió sonando en los oídos de aquellos luchadores hasta que consiguieron la victoria. Así seguiremos nosotros en pos de ella.

¡Méjico, país hermano, que siempre sea igual, y que a pesar de la distancia que nos separa, estemos siempre abrazados, al igual que todos los pueblos que están con nosotros! M. VIZCAINO

Sección del Miliciano

España en el extranjero

Las buenas o malas impresiones de Ginebra no pueden darnos más satisfacción que distraernos la atención en un sentido o en otro, pues habría la diplomacia de rutina histórica, va dejando que nuestra llaga lleve su curso, con víctimas inocentes, horrores de un fascismo imperialista con deseos de destruir todos los pueblos civilizados.

De esa comprensión absurda que han hecho las naciones neutrales de nuestra lucha, sale el encono iracundo para nuestros enemigos, poniendo en guardia a todos los obreros del mundo los que examinando su imaginación libre se lanzarán a la conquista de sus derechos.

Ya se han puesto al descubierto capitalismo y burguesía, que no encuentran más oposición que los ideales humanos, cuyos cimientos en generaciones modernas le acusan de insensato y cruel para la humanidad.

En estas relaciones aparentes, que busca una diplomacia irresponsable, está el pensamiento de quien cree que la revolución del proletariado aún puede ser ambigua y defectuosa, llenando su espíritu de concilios estratégicos, como si el mundo físico fuese un pintado al óleo representando a las figuras con la visión de la palabra.

De poco puede servir la desnaturalización de la causa si la creación y dependencia del espíritu humano va salvando las dificultades. Al camino del progreso se le ha sembrado de obstáculos para el agente obrero; pero las revoluciones dan

paso firme a su inteligencia que no puede haber movimiento inverso a la seguridad de su victoria.

Buenas o malas impresiones de la resolución internacional son incontrastables en el orden revolucionario de la España en lucha; ésta se ha impuesto un ritmo guerrero, y sólo el valor de sus hijos puede dar solución a la farsa diplomática, que ha considerado a nuestra nación como un país hambriento con existencias prestada.

Camaradas en lucha, esta guerra tiene que hacer de nosotros unanimidad de pensamientos para que precipitados por las vertientes humanas hagamos de España cadalso de la tiranía, y un renacimiento literario donde las generaciones sucesivas sean educadas con la verdad, transformando todo lo caduco, pernicioso y absurdo para el hombre, sin reconocer más código que el de la perfección por el trabajo, ni más ley moral que la de la Naturaleza.

¡Adelante, camaradas, hasta exterminar a los traidores y a la política de negocios!

I. P. M.

BALAZOS

Los piratas del traidor Franco, no han podido contenerse de su afán de latrocinio, ni aun ante un barco que ondeaba el pabellón inglés. Claro que los ingleses, hombres prevenidos, les salieron al paso, haciéndoles fracasar en su intento y obligando a los secuaces del «generalísimo» a dar excusas.

¿Qué se puede esperar de una banda integrada en su totalidad por señoritos dementes y chulos; por curas y frailes que dicen defender una religión y que se unen con quienes no la profesan y en cambio la combaten; por gentes que esconden su ignorancia bajo un difraz carnavalesco y que sólo piensan en juergas y borracheras; y por todo lo deshechado de la sociedad digna y trabajadora?

Crímenes, crímenes y crímenes.

Mahoma, Jesucristo y Lutero, en vista de que por separado no podían engañar al mundo se han juntado para conseguirlo.

No nos extrañará que un día el trío desencadene sus celestiales elementos y se desahagan entre ellos mismos.

Nosotros los milicianos, los soldados del Ejército del pueblo, que hemos venido a defender nuestros ideales, no debemos oponernos a la labor de los comisarios, al contrario, todo nuestro celo toda nuestra voluntad con una fe ciega, es poca para ayudarles a colaborar, sabiendo que el Gobierno al que nosotros defendemos y acatamos,

por salir de nuestra voluntad, los ha nombrado por reconocer en ellos los conocimientos suficientes y la confianza plena para las misiones importantes que se les tienen encomendadas.

No sé cómo se llaman españoles y patriotas, los que venden, los que denigran nuestra tierra y se unen al invasor, para luchar contra españoles y hacer de España una colonia de ciertas naciones extranjeras.

Cuesta trabajo creer que, en pleno siglo veinte, existan seres que sólo piensen en destruir todo cuanto está a su alcance, que crean en mitos y sobre todo que se tengan por personas.

Claro que no nos deben extrañar tales cosas, convencidos de que el fascismo está integrado por gentes que no trabaja y que por lo tanto no pueden tener amor a lo que les rodea.

J. ARENCIBIA.

Aclaración

Por error involuntario no se mencionó en la relación de donantes para construir el nuevo «Komsomol», el nombre de Andrés Vidal, que se suscribió con 10 pesetas.

LA TAREA INMEDIATA ES ORIENTAR LA CAPACITACION PARA GANAR LA GUERRA.

Importante

En breve se pondrá a la venta un lujoso folleto, conteniendo las mejores producciones revolucionarias de nuestro camarada Eusebio Moya, titulado

“De cara a la ventisca”

destinado su importe íntegramente a engrosar la suscripción pro “Komsomol”.

Ningún antifascista debe dejar de adquirirlo.

Ayuntamiento de Madrid

Hay que hacer economía

INSISTIENDO

Decía ayer, que la economía es base fundamental para la victoria y esto es cierto.

Si nosotros consumimos más de lo necesario, porque nos sobre hoy, indiferentemente nos perjudicamos nosotros y perjudicamos a la guerra; o mejor dicho, perjudicamos el pronto aplastamiento del enemigo que nos llevó a ella; ya que tenemos que tener presente y no olvidar, que en la guerra no puede haber profetas que vaticinen los hechos. El que nosotros venceremos, no es ninguna cosa del otro mundo; ¿pero cuándo?

Eso precisamente es el caso.

Si nosotros supiésemos el tiempo que esto va a durar, qué duda cabe, que no escatimaríamos nada, que estuviere al alcance de nuestras manos, con tal, de rodear a los camaradas combatientes, de todas las comodidades que permite la guerra. Pero si por el contrario, el final es un enigma, ¿qué razón hay para derrochar lo que mañana nos tiene que ser necesario?

¡Ninguno!

Nosotros percibimos un sueldo que oreyendo al principio, se podría sostener, por ser cosa de días la lucha, hoy, es un serio peligro para la econo-

mía del Tesoro nacional, para nuestra economía.

Naturalmente, es necesario que ayudemos a que ese peligro desaparezca, porque va en beneficio de todos.

¿Como?

Dejando de nuestro haber una parte, como ya lo han hecho distintas unidades, para ayudar a nuestro Gobierno de la Victoria.

Pero no sólo está en esto la solución para ayudar a la economía.

Tenemos, sin analizar mucho el excesivo consumo de ropa interior, de zapatos, de mantas, de mil artículos, que por no poderlos fabricar nosotros nos salen mucho más costosos.

Claro está, que si nosotros nos damos cuenta de nuestra

verdadera situación y de la importancia de estos problemas, no nos costará ningún trabajo corregirlos.

El caso de la ropa interior, es verdaderamente lamentable; por el hecho de que algunos camaradas no quieren entregar sus equipos a lavar, se pierden muchas mudas después de usadas una sola vez, sin darse cuenta que perjudican enormemente a nuestro Gobierno y ayudan inconscientemente al fascismo.

El aprovechamiento máximo de todos estos artículos es de una importancia tal, que de ello depende el que mañana podamos comer y vestir.

Sobre todo que aprovechando ayudamos a nuestro GOBIERNO, cuyo Gobierno, somos nosotros mismos, y bajo ningún concepto lo podemos ni debemos perjudicar.

Eusebio MOYA

Ultima hora

Parte oficial del día 26 de enero, a las 21,30 h.

En el sector de Aranjuez se ha combatido con gran ardor durante todo el día de hoy, nuestras tropas con elevada moral han rechazado con brío todos los ataques, infringiendo al enemigo duro castigo.

En el Sur del Tajo se han presentado en nuestras posiciones de los Navalmorales cuatro evadidos del campo faccioso.

En Guadalajara cañoneo siendo contestado por nuestras baterías.

En Madrid, durante la noche de ayer un violento ataque del enemigo, en el sector del Pardo, que fué rechazado enérgicamente, sin que nuestras tropas abandonaran ninguna de nuestras posiciones.

En el día de hoy escasa actividad de fusil, ametralladora, mortero y artillería.

Nuestras baterías han cañoneado con eficacia concentraciones enemigas señaladas en la retaguardia enemiga.

RIMAS DEL DIA

MANDO UNICO

Unidad y disciplina debe haber en retaguardia para que no haga ninguno lo que le convenga en gana.

Se debe ayudar al frente, se debe bregar con ansia, que retaguardia bien hecha vale por media batalla.

Hay que organizar a todos bajo una misma palabra y bajo el mando supremo de unidad capacitada para estar muy en contacto con las fuerzas de vanguardia; hay que responder a tono,

que las experiencias mandan, y conservar para luego cuando de algo mucho haya; hay que obedecer a toda la autoridad encargada de conducir el timón que engrana con la batalla.

Y con valientes al frente, y una buena retaguardia, a ese bando de asesinos se les cortará la marcha, ¡y enterrados quedarán debajo de nuestras plantas!

B E G E



Defendemos la verdad, la justicia, la li-

bertad, la paz y el trabajo

Ayuntamiento de Madrid